

第6号

回顧隨想 <6>

ライフ・ワークとしての経営倫理
BERC会長 水谷雅一

前号で近代の経済学と倫理学の元祖としてのA・スミスとI・カントに触れたが、二十世紀に登場した新しい経営倫理学の淵源を辿るこうした學問的な楽しい旅と併行して、東洋における倫理思想の歴史的

含蓄に富んだ厖大なるものがあるが、老子、墨子など諸子を連れ際限のない旅となるほどの蓄積がある。今日の経営倫理の実践における基本的な課題も究極に

り方に深く関わっており、企業(組織)人の一人一人の誠実さや公正さという価値観や意識の問題に帰結さ

おいてこのよきな古今東西の先哲が考究した人間の

探求も私にとって経営倫理

が決して近代的な企業や経

営の問題と乖離した無縫な

ものではないことを知るこ

とが出来る。

さて、前記したように一

九九三年に「経営倫理を

揚げすることになつたが、

「考える会」をベースに愈々

事務費を極力切詰めなが

り自費負担したり、事務処

理に老妻を駆り出さざるを

得なかつたことがあつたが、

事務費を極力切詰めなが

り自費負担したり、事務処

理に老妻を駆り出さざるを

得なか